



À Cholet, à l'aube d'une nouvelle saison, la Jeune France souhaite « retrouver ses adhérents »

Après deux années perturbées par la pandémie de Covid-19, la Jeune France, association omnisports de Cholet (Maine-et-Loire), a retrouvé cette année une activité « quasi normale ». Toutefois, le nombre d'adhérents est encore loin de celui atteint avant la crise sanitaire.

À l'aube d'une nouvelle saison, la Jeune France (JF), association omnisports de Cholet (Maine-et-Loire), fait le point sur l'exercice 2021-2022. Une saison marquée par le retour à une activité « **quasi normale** » après deux années perturbées par la pandémie de Covid-19.

La saison 2021-2022

« **Les règles sanitaires se sont vite assouplies , débute Jean-Luc Chauvigné, président de la JF. Nous sommes revenus à une activité quasi normale. » Côté sportif, les sections ont « bien fonctionné » . La section foot, dans la tourmente il y a un an, a même pu redémarrer. « On a su vite rebondir , commente le président. Nous avons eu de très bons résultats, notamment chez les jeunes. »**

La section basket, section phare de l'association, n'a cessé d'enchaîner les victoires. À tel point que ses deux premières équipes seniors femmes accèdent toutes les deux à la division supérieure, en prénationale et en départementale 1. L'équipe deux seniors hommes grimpe, elle aussi, d'un échelon et évoluera la saison prochaine en départementale 1.

Les adhérents

En décembre dernier, l'une des priorités de Jean-Luc Chauvigné était de retrouver un nombre d'adhérents proche de celui atteint avant la crise du Covid-19, quand l'association en recensait 3 600. Six mois plus tard, l'objectif est toujours le même. « **Nous étions à peine à 3 000 adhérents cette saison , concède-t-il. Nous aimerions revenir à 3 500 assez rapidement. Une grosse structure comme la JF a besoin d'adhésions pour fonctionner. »**

Les nouveautés

Les dirigeants insistent sur la nécessité de « **se renouveler** » pour retrouver des adhérents. Pour ce faire, elle entend relancer des sections – qui seront environ, et comme cette année, au nombre de 35 -, abandonnées en 2019 après, pour certaines, des départs d'éducateurs.

Parmi les volontés de l'association : relancer la marche nordique. D'autres activités seront également proposées à la rentrée prochaine, parmi lesquelles du billard connecté pour apprendre la discipline de manière ludique, des cours d'anglais, de la danse africaine, du futsal, du judo ou encore de la danse de couple.

Des événements internationaux

La saison prochaine, la JF espère pouvoir de nouveau organiser le Cholet Mondial basket, annulé ces trois dernières années. Du lundi 18 au vendredi 22 juillet prochains, l'association va lancer, pour la toute première fois, un camp international de basket. Pouvant accueillir une quarantaine de jeunes, « **le stage de perfectionnement sera axé sur la progression individuelle des jeunes** », assure Françoise Cholet, directrice de la JF.

La Jeune France espère aussi pouvoir organiser la Winter Cup – la coupe d'Europe de tennis des 15/16 ans – sur les courts du Bordage-Luneau. L'édition avait été annulée en 2021. Soit, avec le Cholet Mondial basket et le tout nouveau camp international, trois événements internationaux.

Les bénévoles

Face à la pénurie de bénévoles dans les clubs, « surtout ceux qui s'engagent sur la durée, dans les bureaux des sections », l'association a lancé cette année des formations de trois jours pour appréhender le rôle du bénévole. « **C'est beaucoup de pédagogie, on passe du temps à expliquer, à discuter** », conclut la directrice. **On va dupliquer ces stages pendant les vacances de la Toussaint. »**

Vendredi 10 juin (17 h 30 – 19 h 30) et **samedi 11 juin** (9 h 30 – 12 h), la Jeune France organise des portes ouvertes. Les adhérents pourront venir s'inscrire dans les sections de leurs choix. Trois nouvelles dates sont d'ores et déjà prévues en septembre.